



COMMUNIQUÉ DE PRESSE POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

SALON INTERUNIVERSITAIRE 2025 : UN SUCCÈS POUR L'AVENIR ACADÉMIQUE DES JEUNES À UASHAT MAK MANI-UTENAM

Uashat mak Mani-utenam, le 12 mars 2025 – Le Conseil d’Innu Takuaikan Uashat mak Mani-utenam (ITUM) et le Secteur de l’Éducation ont réuni élèves, universités et membres de la communauté à l’occasion du Salon interuniversitaire 2025. Se déroulant au gymnase de l’école Manikanetish, cet événement clé vise à rapprocher les établissements postsecondaires des jeunes autochtones et à leur faire découvrir les multiples avenues académiques qui s’offrent à eux.

Alors que l’éloignement géographique constitue un défi majeur pour de nombreux étudiants des Premières Nations, ITUM s’engage activement à favoriser un accès équitable à l’information et aux opportunités éducatives. Le Salon interuniversitaire représente une initiative concrète qui permet aux jeunes de la communauté d’entrer en contact direct avec des universités, d’échanger avec des représentants et d’explorer diverses options d’études.

Une participation remarquable et des échanges enrichissants

L’événement a attiré un nombre important de participants, incluant des étudiants du secondaire, des membres de la communauté, des étudiants des écoles provinciales et des représentants des universités dont l’Université Laval, l’Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue, l’Université de Sherbrooke, l’Université du Québec à Trois-Rivières, l’Université du Québec à Chicoutimi, l’Université de Montréal et l’Université du Québec à Rimouski. Tout au long de la journée, les visiteurs ont pu rencontrer plusieurs institutions postsecondaires venues spécialement à Uashat mak Mani-utenam pour présenter leurs programmes et discuter des possibilités d’études et d’accompagnement offertes aux étudiants autochtones.

Dan-Alexandre McKenzie, agent de soutien aux étudiants postsecondaire au Secteur de l’Éducation d’ITUM et responsable de l’événement, souligne l’impact significatif de cette initiative : « Chaque année, nous constatons un intérêt grandissant de la part des jeunes pour ce type de rencontre. Ce salon leur permet de mieux comprendre les options qui s’offrent à eux et de se projeter dans un parcours universitaire qui correspond à leurs aspirations. Voir les étudiants échanger avec des représentants d’universités et s’imaginer un avenir académique est une immense fierté pour nous. »



Un engagement renouvelé envers la persévérance scolaire

Le Salon interuniversitaire s'inscrit dans une démarche plus large de promotion de la persévérance et de la réussite scolaire au sein de la communauté. En facilitant les échanges entre les jeunes et les établissements d'enseignement supérieur, ITUM souhaite outiller les étudiants pour qu'ils puissent faire des choix éclairés quant à leur avenir académique et professionnel.

Vicky Lelièvre, directrice du Secteur de l'Éducation d'ITUM, insiste sur l'importance de telles initiatives : « Nous croyons fermement que l'éducation est un levier puissant pour l'autodétermination et le développement de notre communauté. Ce salon est bien plus qu'un simple événement d'information ; il est une occasion de créer des ponts entre nos jeunes et les établissements d'enseignement supérieur, tout en leur donnant la confiance nécessaire pour entreprendre des études universitaires. »

Un pas de plus vers l'accessibilité universitaire

ITUM demeure engagé à accompagner les jeunes dans leur parcours éducatif et à renforcer les liens avec les institutions d'enseignement supérieur. Ce salon est une étape clé pour encourager l'orientation et l'inclusion des étudiants autochtones dans les études postsecondaires.

À noter que le gouvernement du Québec a apporté un soutien financier de 85 140 \$ pour la réalisation de cet événement. Nous apprécions cette contribution, qui vient appuyer nos efforts en faveur de la réussite scolaire et de l'avenir académique des jeunes de notre communauté.

-30-

Source : ITUM – Secteur de l'Éducation

Pour de l'information et demandes d'entrevue :

Mathilde Robitaille-Lefebvre

Responsable des relations médias

Cellulaire : 819-852-4762 | Courriel : m.robaille-lefebvre@seize03.ca